



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Notable. Claudia Sheinbaum**, virtual presidenta electa, acudía a una presentación con **Andrés Manuel López Obrador** en Coahuila cuando su convoy sufrió un accidente, por lo que se detuvo para asistir a los heridos. Fueron trasladados a un hospital en Monclova. Tragedia con una víctima fatal y varios lesionados, incluyendo a **Beatriz Olivares** y **Leonardo Hernández**, del equipo de **Sheinbaum**, quien mostró una vez más su compromiso y humanidad al hacer patente que el liderazgo también se forja en los momentos difíciles. Así, con esos detalles, se gana el respeto y la confianza de los mexicanos.

**2. El nuevo jefe Diego**. El gobernador guanajuatense **Diego Sinhue Rodríguez Vallejo** fue de los contados mandatarios que pudieron detener la ola guinda. **Sinhue** fue clave para que **Libia Dennise García** haya ganado la gubernatura de Guanajuato por una clara diferencia de 11 puntos. El PAN se encuentra en estado de orfandad, por lo que más de uno de sus miembros se ha acercado al mandatario para preguntarle cuál fue la fórmula y pedirle que tome las riendas de la dirigencia nacional. Aunque pretende retirarse de la política, el PAN necesita un dique y **Sinhue** podría ser el constructor.

**3. ¿Podrá Rocío Nahle con esto?** La economía veracruzana está tan mal que la gente recurre al comercio informal, trabajos domésticos y ventas artesanales. Aunque el Coneval reporta una reducción en el índice de pobreza laboral por primera vez en cuatro años, la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo revela que cuatro de cada 10 veracruzanos ganan apenas un salario mínimo, insuficiente para cubrir sus necesidades. La futura gobernadora **Nahle** enfrentará un desafío titánico. ¿Tendrá las soluciones o sólo más promesas? Algo es cierto, denuncias comprueban que sí es buena para multiplicar la riqueza, por lo menos la propia.

**4. Para bien**. Aunque se dice que **Néstor Cruz**, el director de Comunicación Social de **Marina del Pilar Ávila**, se separa del cargo por motivos de salud, trascendió que fue destituido y que este lunes se dará el relevo. La Secretaría de Hacienda del Gobierno de Baja California había confirmado que en los últimos meses no ejerció el presupuesto para la difusión debido a que se encontraba en revisión de gastos realizados. La Auditoría Superior del Estado analiza facturas sin respaldo documental y sin testigos. La gobernadora hará bien en prescindir de funcionarios que intenten empañar su mandato.

**5. Desequilibrio**. Según el Buró Parlamentario, la coalición opositora perdió 9% de votos, comparado con 2018. **Sergio A. Bárcena Juárez** y su equipo advierten de una notable sobrerrepresentación en el Congreso. Morena y aliados, con 56% de los votos, se llevan 73% de las curules, 17% extra. PAN, PRI y PRD, con 31% de votos, obtendrán sólo 22% de los escaños, una subrepresentación de 7%. MC también sufre, con 11% de votos, pero sólo 5% de diputaciones. En el Senado, la coalición oficialista también se beneficia con una sobrerrepresentación de 9%. La balanza sigue inclinada.